

Ayudó a EU eliminar arancel en agro (Reforma 03/08/17)

Ayudó a EU eliminar arancel en agro (Reforma 03/08/17) Frida Andrade Cd. de México (03 agosto 2017).- La desgravación de los productos agropecuarios a raíz del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) impulsó las exportaciones de EU a México. Por ejemplo, desde 2003, el arroz proveniente de Estados Unidos y Canadá ya entra libre de arancel a México, según el documento "La liberalización y el comercio intra-regional agrícola de México con los países que integran el TLCAN", de la Cámara de Diputados. De tal forma que las importaciones mexicanas de este producto durante 2002, un año antes de eliminar los aranceles, fueron por 68 millones 259 mil dólares, pero ya para 2016 registraron un monto de 214 millones 280 mil de dólares, de acuerdo con datos del Sistema de información Arancelaria Vía Internet (SIAVI). Incluso, en el acumulado enero-mayo de este año, las compras crecieron 26 por ciento al gastar 104 millones 83 mil dólares, según el SIAVI. En tanto, México ha sido un fuerte importador de los productos del vecino país del norte. "La participación de México en las exportaciones de granos de EU es de magnitud considerable, pues del total de exportaciones de granos de EU, 14.6 por ciento tiene como destino el mercado mexicano", se lee en el documento TLCAN agropecuario: expectativas y tendencias recientes de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). "Lo que representa un aumento de 6.7 puntos porcentuales en comparación con la participación de México en 1990".